
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久 留 米 市  A 社（製造業） 

会社として DX を推進しているが、なかなか思う様に進んでいない現状で、

現在は、生産実績情報の自動収集などを進めていますが、その後、将来的にど

うすれば良いかが理解できていませんでした。 

IoT 講座実践編からの引き続きで、今回はデータサイエンス編を受講させて

頂くことが出来ました。 

DX 自体の進め方や、その後の目標などを考える事が出来ました。 

また国内外の情勢、参考事例や WEB サイトなども教えて頂き、引き出しを

増やすことが出来ました。感謝致します。 

 

 

【受講企業より】 

弊社社員の受講させてもらいありがとうございました。  

DX 課が発足してまだ短い期間ですが、DX を推進するにあたり、今回いろ

んな事例やツールを学び良かったと思ってます。 

今後は更なる DX の取り組みに活躍してもらいと思ってます。 

令和６年度「ＩｏＴ導入実践講座（データサイエンス編）」受講者の声 

鞍 手 郡  B 社（製造業）  

基礎編等で得た知識をどうやって社内で提案、実行していくかのスキル習得

に大きく役立った。（特に SMKL 手法を使用した見せ方） 

講師の方の後押しもあり、成果発表会においても非常に活発な議論となり、と

ても楽しかったのが印象的です。 

このような講座があれば、また受講したいと思います。 

ありがとうございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北 九 州 市  Ｃ社（製造業） 

基礎編・実践編では実務的なことを学んできたが、データサイエンス編では

それらを活用し、どう構築していくかというマネジメント要素の強い講義であ

った。 

最初これまでとの方向性の違いに戸惑いを感じたが、 IoT 化を実施するにあ

たり経営判断は重要な要素であり、それを納得させる上では SMKL 及び成長戦

略を可視化することが必要であるということが理解できた。  

また今回、受講者にも恵まれており活発な意見交換ができたことは大変有意

義であった。それと同時に会社及び仕事に対する意識の高さに驚かされた。  

最後に長期間にわたり内容の濃いセミナーを開催していただきました飯塚研

究開発機構の方々に感謝いたします。なにか機会あればまた受講したいと考え

ております。ありがとうございました。 

 

 

【受講企業より】 

まずは開講いただきました飯塚研究開発機構の皆様に感謝申し上げます。 

弊社におきましてＤＸ関連はまだまだ発展途上であります。そのような中今

回のような講座を受講し知識を得たことで今後の DX の推進につながればよい

と考えております。 

当人は全く知識がない状態で受講を開始し、最初は戸惑いを見せていました

が簡単なマイコンによるデータ収集、またロングスパンでの成長戦略構想まで

作成できるようになったようです。 

今後の業務に生かしてもらえればと思っています。 

長期にわたりありがとうございました。 

 

令和６年度「ＩｏＴ導入実践講座（データサイエンス編）」受講者の声  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〈受講者Ⅰ〉 

IoT や DX について把握したい為、IoT 導入実践講座(基礎編・実践編)の続編

として継続受講致しました。 

DX 全体像及び事例紹介や DX 自社戦略立案と大枠を把握するのに非常に為

になりました。講座内容の中でも、特に社内で DX 推進をはかる際のツールと

して SMKL について学ぶことができ、早速自社での展開を図っています。  

また、全体を通して、ディスカッションをする機会がとても多く、情報交換

の場としても非常に満足度の高い講座でした(おススメの講座)。 

 

〈受講者Ⅱ〉 

データサイエンス編の研修では、多数の DX 事例が紹介され、実際の現場で

どのようにデータ活用や IoT導入が進められているかを具体的に学ぶことがで

きました。 

また、他社の受講者や講師とのディスカッションを通じて、多様な視点から

課題解決や改善案を検討する貴重な経験を得ることができました。  

特に、SMKL は現場担当者や管理者層との共通言語として活用できる可能性

が高く、社内でのコミュニケーションや意思決定をスムーズに進めるための有

用なツールだと感じました。 

実践的な内容と多角的な議論を通じて、DX 推進に向けた具体的なヒントと、

自社での活用に向けた明確なイメージを得られる充実した研修でした。  

 

 

【受講企業より】 

受講内容を毎週のミーティングで共有させてもらっていましたが、毎回楽し

そうに内容を紹介してくれていたのが印象的でした。  

今回の講座を受講していく中で、様々な立場の方々とディスカッションし、

多くの考え方に触れたことが新しい刺激になったようです。  

早速 SMKL を全社共有し、多角的な切り口で会社に対する問題提起を実施

してくれています。 

今後この講座で学んだことを活用しながら、社内 DX を強力に牽引していっ

てくれることを期待します。 

 

令和６年度「ＩｏＴ導入実践講座（データサイエンス編）」受講者の声  

 

春 日 市  Ｄ社（製造業） 



 

 

 

 

 

嘉麻市 B 社（製造業） 

嘉麻市 B 社（製造業） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DX とは何か。自身の業務が会社にどのように貢献できるか。について自身

なりの答えを見つけることができたと思います。  

世界状況・第四次産業革命等の背景を基に日本の製造業の置かれている立場

を学び、より一層気が引き締まりました。  

SMKL というツールは当社にとても大きな力になると思います。  

指標ややるべき方向性が見える化できるためです。  

大変満足な講義でした。ありがとうございました。  

 

 

【受講企業より】 

この度、令和６年度「 IoT 導入実践講座」（データサイエンス編）に当社社

員を派遣いただき、誠にありがとうございました。  

本講座を通じて、データサイエンスの知識や SMKL など新しい手法を習得

しました。 

また、新たな人脈も築くことができ、今後の業務に活かしていきたいと考え

ています。 

これらの学びを社内に広げ、DX の推進をさらに進めてまいります。貴講座

で得た知識やネットワークを活用し、会社の成長に繋げていきます。  

素晴らしい講義を提供してくださり、ありがとうございました。  

令和６年度「ＩｏＴ導入実践講座（データサイエンス編）」受講者の声  

 

直 方 市  E 社（製造業） 


